

Se ha acercado a *La Unión* la tan famosa baronesa del príncipe ruso, diciendo que se propone obtener de nosotros una reparación por medio de los tribunales.

Estamos tranquilos.

También nosotros obtendríamos reparación por injurias y amenazas que por escrito nos ha dirigido tan célebre dama.

Se han recibido en esta plaza órdenes del señor ministro de la Guerra, para que el regimiento de Valencia y el batallón de Barbastro se hallen preparados a fin de marchar al primer aviso que reciban.

Al efecto, se ha mandado a los soldados que se provean de tres mudas y tengan bien preparado y dispuesto el armamento.

Esta orden es general para todo el ejército del Norte.

En cumplimiento de dicha orden, la fuerza de la guarnición se halla preparada y dispuesta a salir en término de pocas horas para el lugar donde se le ordena.

Desde los jess hasta los soldados, todos han recibido con júbilo la orden de partir para entrar en operaciones contra los rifuegos.

Se ha celebrado un *match* entre el jinete Gody y el ciclista Meyer en Levallois.

La apuesta ha terminado anterior a la victoria de Gody, el cual ha llevado a su adversario una ventaja de veinte kilómetros.

Ayer recibió cristiana sepultura en el cementerio de Polloe el cadáver de la respetable señora doña Francisca Moisi, madre de nuestros estimados amigos don Enrique, D. León y D. Francisco Jornet, a quienes damos nuestro más sentido pésame.

En el puerto de Pasajes han fondeado los siguientes buques:

Vapor español *Rioja*, procedente de Liverpool, con carga general.

Vapor noruego *Garonne*, de Christiánia, con pasta.

Vapor francés *President*, de Burdeos, con pipas vacías.

A los guardias marinas que al sufrir examen para el ascenso a oficiales resulten desaprobados en una sola de las asignaturas principales, se les concederán en adelante tres meses para repetir el examen de ella.

A la comandancia de carabineros de Estepona ha sido destinado el capitán de dicho cuerpo D. Andrés Treviño y García, que venía prestando sus servicios en Guipúzcoa.

Ha sido nombrado inspector devigilancia de Guipúzcoa, con residencia en San Sebastián, D. Fernando Beruete, capitán del ejército carlista que fué en la pasada guerra civil.

He ahí la manera que tiene de liberalizar al país el gobierno del Sr. Sagasta.

Se ha publicado una real orden en virtud de sentencia de 12 de Enero del año actual dictada por el Tribunal contencioso administrativo de que dímos oportunidad a la compañía del tranvía de San Sebastián le sea devuelta la cantidad de 12.649,58 pesetas, correspondiente a lo ingresado por la mencionada compañía desde 1<sup>o</sup> de Julio de 1888 hasta 12 de Enero del presente año, por el impuesto de viajeros y mercancías.

Este no obstante, la compañía deberá continuar satisfaciendo dicho impuesto hasta ver lo que resuelve el Congreso sobre la suspensión de la sentencia citada.

Para despachar los asuntos que tenían pendientes de resolución se reunieron ayer tarde en la Casa Consistorial la Comisión de Hacienda.

Procedente de Pasajes es hoy expedido en este puerto el vapor *Rioja*.

Ha sido nombrado arcediano de la catedral de Vitoria, vacante por defunción del señor Piérola, el presbítero licenciado D. Francisco López de Pajares, persona de reconocida ilustración y eximias virtudes.

Ha fallecido en Madrid la señora doña Angelita de Cubas y González Montes, viuda de Mendoza, hermana del ex-alcalde de Madrid señor marqués de Fontalba y de Cubas, a quien, como a toda su familia, acompañamos en su profunda pena.

Estos últimos días ha sido grande la concurrencia en el Campo-Santo de Pobla.

Por cierto que hemos podido observar que no todo el público guarda la debida compostura en aquel sagrado recinto. Numerosa turba de chiquillos y mujeres circula de uno a otro lado pasando por encima de todas las sepulturas, por el afán de curiosidad y observar el lajón muerto que allí se exhibe.

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer los siguientes resústos:

DEFUNCIONES.—Dolores Marquinez y Alonso, cuatro años.—Francisca Bengoechea y Echave, 67 años.—Francisca Moyá y Galán, 77 años.—María Antonia Apacíechea y Erramuspe, 87 años.

NACIMIENTOS.—Eustaquia Dolores Miguel y Moyá.—Amparo Cecilia Fermina Echeverría Isasi.—Hilario Burnisoro y Escalain.—Luisa Euleteguia y Bideagain.

Hoy empieza el período electoral, con motivo de la próxima renovación de ayuntamientos.

Ayer fueron sacrificadas en el matadero de Cemorria 31 reses vacunas, 6 de cerdo y un carnero.

Por la guardia civil fueron ayer conducidos al presidio de Burgos los recluidos en la cárcel del Antiguo, José Agustín Eguna y Antonio Toledo.

Hoy se celebrará en la audiencia juicio

oral ordinario para la vista de la causa seguida al ex-alcalde de Vergara, D. Ricardo Aramburu, por desobediencia al gobernador civil.

Defenderá al procesado el letrado señor Sanz y Ochoa.

Al verificarse ayer tarde en el cementerio de Polloe el sepelio de un cadáver, fué tal la aglomeración de gente en los alrededores de la fosa, que costó no poco trabajo el llevar a cabo el enterramiento.

Las innumerables personas que encaramadas sobre las sepulturas inmediatas contemplaban el fúnebre acto, como si se tratara de una cosa nunca vista—dieron lugar a que se ocurriera una sensible desgracia.

Hallábase de pie sobre un panteón un chicleu, cuando efecto de las sacudidas de la gente se rompió una cruz que coronaba una losa de epítafios, y fué a caer sobre la cabeza del niño, ocasionándole una herida incisa en la frente y otra leve en el pie derecho.

Los gritos de dolor que exhibía el herido causaron gran alarma entre los visitantes de Polloe, quienes sin saber de qué se trataba, corrián de uno a otro lado, produciéndose con esto la natural confusión.

Por fin se restableció la calma, y fué recogida la infeliz criatura, a quien la gente había magullado el pie, siendo conducida a las habitaciones del conserje, Sr. Alfonso, donde se le prestaron los primeros auxilios.

En un carrión fué trasladado después al cuarto de socorro, donde el Sr. Usandizaga le hizo la primera cura.

El niño llamado José Sánchez fué conducido al domicilio de sus padres.

Las heridas que sufrió son leves, afortunadamente.

Del último partido jugado en Fiesta Alegre dice *José-Mary*:

«Entre dos aguas nadaron ayer los peñotaris.

Era la función á las dos y media y lluvia de veras á las dos.

Sin embargo, se dió la función y volvió á llover al terminar el partido.

Sarasa y Lasa, azules, favoritos de la cátedra, luchaban con el Manco de Villabona y Arquaitain, blancos.

Los inteligentes se fundaban en que nadarían mejor cuatro brazos que tres y se llevaron un solemne chasco, porque pesaban demasiado los azules y agarraños a los profesores sin desenredarse de ellos, se fueron al fondo á ser punto de los puntos; pececillos pequeños, pero aprovechaditos.

Ni los salvavidas sirvieron para salvárslos.

Antes de salir á flote, el Manco, tropetando en un escollón sufrió un batacazo, pero se rehizo y pudo dar con el tolete los náufragos contrarios, ayudándoles á que desaparecieran cuanto antes.

Por 8 brazas no llegaron á la playa los azules, mientras que los blancos, á pesar del contratiempo del Manco, llegaron á los 50.

Sin miedo á ser desmentidos, podemos asegurar que el Manco ganó anteayer el partido sin querer.

Porque tan malo le pareció, para ellos que se resistió mucho á jugarle.

Después de muchas súplicas se prestó que, siquiera en familia, porque puede suponerse que no habría mucha gente a contemplar el naufragio, trabajaran, y él con Arquaitain, sin esperar el triunfo lo consiguieron.

Estaba escrito.

Participan de Eibar que noches pasadas intentó suicidarse disparándose un tiro de revólver en el oído derecho el vecino de aquella villa, Juan José Uriola, de 55 años de edad.

Su estado es grave.

El domingo por la noche, cuatro sujetos desconocidos intentaron robar la cestería de «Concha-Aristigüete», en Igeldo.

Como las personas que habitaban en la cestería se aprestaron a recibirlas honradamente, aquello huyeron favorecidos por la obscuridad de la noche.

En vista de lo ordenado por la superioridad, se está procediendo con la mayor actividad en los astilleros del Nervión a inventariar todos los efectos al existentes.

También se han corrido las órdenes para que se activen los trabajos de construcción del crucero *Oquendo*, los cuales han recibido grande impulso.

Dice un periódico de Barcelona que las escuadras rusa y francesa visitarán unidas algunos puertos del Mediterráneo, y entre ellos el de la capital, de Cataluña.

Con tal motivo se habla de preparativos, por parte de los franceses y rusos residentes en Barcelona, para hacer una manifestación del 11 de Septiembre.

Parce que con la mediación del señor ministro de Fomento está resuelta en principio la cuestión que había surgido entre la compañía de ferrocarriles del Norte y los maquinistas y fonderos que sirven á la misma.

También parece se ha llegado á un acuerdo con los empleados del Mediodía.

Ha salido para Bilbao, desde donde marchará a Roma, el reputado pintor D. Juan Antonio Benlliure.

Noticias de Biarritz:

Han regresado á Madrid el conde de Benomar y su familia.

El duque de Tamames, que aun sigue en aquella aristocrática playa, la abandonará pronto, en cuanto sus ocupaciones se lo permitan, pues insiste en marchar á Málaga, como voluntario.

El duque de Osuna volvió, hace tres días, dando por terminada la excursión que ha hecho por los Pirineos con su hija la marquesa de Lombay.

El gran duque Alejo de Rusia, que salió para Londres el jueves último y regresó á Biarritz el viernes, marchó á París el domingo.

La audiencia ha sobreseído las siguientes causas:

—Provisionalmente la instruida por el juzgado de que fué objeto en Elgueta el miércoles Romualdo Arana.

—Libremente la que se inició por las lesiones que sufrió Leandro Uranga al hacer explosión un barreno en Legorreta.

—Provisionalmente la que se seguirá á consecuencia de la muerte de la niña Emilia Zubeldia, que pereció ahogada en la ría de Oyarzun.

—Provisionalmente la instruida por muerte del guardafreno Rufino Fernández que fué arrrollado por el tren en el puente de Loyola.

Dicen de Burgos que en la sala de la Audiencia destinada para la celebración de los juicios por jurados y que está situada en la planta baja del edificio, entraron auténticamente por una ventana valientes ladrones, llevándose un crucifijo, los tinteros, un trozo de colgadura de terciopelo, rompiendo además otros objetos, y rasgando la mayoría de las hojas del libro de los Evangelios.

La tinta fué esparcida por la alfombra. Se supone que los ladrones buscaban un saquito que contenía tres mil reales y que figuraba como pieza de convicción en un juicio celebrado el sábado por el delito de robo.

Se ignoran los autores del robo.

### Beti-Jai

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

### LA VILLA DE BILBAO

Partido para hoy á las dos y media y lluvia de veras á las dos.

Sin embargo, se dió la función y volvió á llover al terminar el partido.

Sarasa y Lasa, azules, favoritos de la cátedra, luchaban con el Manco de Villabona y Arquaitain, blancos.

Los inteligentes se fundaban en que nadarían mejor cuatro brazos que tres y se llevaron un solemne chasco, porque pesaban demasiado los azules y agarraños a los profesores sin desenredarse de ellos, se fueron al fondo á ser punto de los puntos; pececillos pequeños, pero aprovechaditos.

Ni los salvavidas sirvieron para salvárslos.

Antes de salir á flote, el Manco, tropetando en un escollón sufrió un batacazo, pero se rehizo y pudo dar con el tolete los náufragos contrarios, ayudándoles á que desaparecieran cuanto antes.

Por 8 brazas no llegaron á la playa los azules, mientras que los blancos, á pesar del contratiempo del Manco, llegaron á los 50.

Sin miedo á ser desmentidos, podemos asegurar que el Manco ganó anteayer el partido sin querer.

Porque tan malo le pareció, para ellos que se resistió mucho á jugarle.

Después de muchas súplicas se prestó que, siquiera en familia, porque puede suponerse que no habría mucha gente a contemplar el naufragio, trabajaran, y él con Arquaitain, sin esperar el triunfo lo consiguieron.

Estaba escrito.

Participan de Eibar que noches pasadas intentó suicidarse disparándose un tiro de revólver en el oído derecho el vecino de aquella villa, Juan José Uriola, de 55 años de edad.

Su estado es grave.

El domingo por la noche, cuatro sujetos desconocidos intentaron robar la cestería de «Concha-Aristigüete», en Igeldo.

Como las personas que habitaban en la cestería se aprestaron a recibirlas honradamente, aquello huyeron favorecidos por la obscuridad de la noche.

En vista de lo ordenado por la superioridad, se está procediendo con la mayor actividad en los astilleros del Nervión a inventariar todos los efectos al existentes.

También se han corrido las órdenes para que se activen los trabajos de construcción del crucero *Oquendo*, los cuales han recibido grande impulso.

Dice un periódico de Barcelona que las escuadras rusa y francesa visitarán unidas algunos puertos del Mediterráneo, y entre ellos el de la capital, de Cataluña.

Con tal motivo se habla de preparativos, por parte de los franceses y rusos residentes en Barcelona, para hacer una manifestación del 11 de Septiembre.

Parce que con la mediación del señor ministro de Fomento está resuelta en principio la cuestión que había surgido entre la compañía de ferrocarriles del Norte y los maquinistas y fonderos que sirven á la misma.

También parece se ha llegado á un acuerdo con los empleados del Mediodía.

Ha salido para Bilbao, desde donde marchará a Roma, el reputado pintor D. Juan Antonio Benlliure.

Noticias de Biarritz:

Han regresado á Madrid el conde de Benomar y su familia.

El duque de Tamames, que aun sigue en aquella aristocrática playa, la abandonará pronto, en cuanto sus ocupaciones se lo permitan, pues insiste en marchar á Málaga, como voluntario.

El duque de Osuna volvió, hace tres días, dando por terminada la excursión que ha hecho por los Pirineos con su hija la marquesa de Lombay.

El gran duque Alejo de Rusia, que salió para Londres el jueves último y regresó á Biarritz el viernes, marchó á París el domingo.

### Banco España

SAN SEBASTIAN

Queda abierto el pago de los intereses de las inscripciones nominativas de la Deuda interior al 4 por 100, del vencimiento de 1.º de Octubre último, presentadas en esta administración de Hacienda bajo facturas números 1 al 51, y entre las que están comprendidas, las depositadas en esta Sucursal.

Se pagan igualmente los intereses de las acciones de carreteras de la provincia correspondientes al semestre vencido el día de ayer y que se hallan depositadas en esta Sucursal, cuyos resguardos deberán presentar los Sres. Depositantes para su cobro.

San Sebastián 2 de Noviembre 1893.—El oficial secretario, Antonio María Echeverría.

### Carbón vegetal

de encina, á 7 pesetas los 100 kilogramos y 2,75 pesetas el saco servido á domicilio.

ALMACÉN, MIRACRUZ, C

Teléfono. núm. 3.

### Funeraria de la Viuda de Montes

#### LA SOLEDAD

8 Quando 8.-198, Teléfono 198

Servicio permanente.

Primer y única casa que tiene representación de los fáretos metálicos hierro galvanizado, acero empleado, zinc, etc. Especialidad en los de madera de todas clases y formas.

Venta de adornaje para atendes de madera por mayor y menor. Nuevas y soberbias andas fúnebres para conducciones. Envío á provincias y venta á empresarios á precios de fábrica.

LA VILLA DE BILBAO

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

La villa de Bilbao

Partido para hoy á las tres de la tarde. Entrada á palco y sillón sin distinción, 1 peseta. Entrada á galería 50 céntimos.

El antiguo y acreditado almacén de camas *La Gran Bretaña* que estaba en Re